

FICHE DE PRESENTATION PERSONNELLE



Forum : Forum sur le climat

Thématique : Comment s'adapter et réduire le changement climatique ?

Nom du/de la Citoyen.ne : Elena MILLEFIORI SOEIRO SANCHES

Situation familiale <ul style="list-style-type: none">● Marié/en couple○ Célibataire● Avec enfants, si oui combien : 2	Niveau d'étude <ul style="list-style-type: none">● Primaire○ Secondaire○ Universitaire
---	---

1. De quelle manière êtes-vous concerné.e par le sujet ?

Je suis une ouvrière indienne de 24 ans qui travaille à Ahmedabad, dans l'État du Gujarat, au sein de l'industrie textile. Cette industrie est connue dans tout le pays pour sa forte consommation d'eau et d'énergie, ainsi que pour l'usage massif de produits chimiques. Tout cela est lié à la recherche d'une production de masse, principalement destinée à l'exportation.

Cette pollution nous touche directement : les produits chimiques utilisés affectent non seulement la santé des travailleurs, mais aussi celle de toute ma communauté, car ils empoisonnent l'eau des rivières que nous buvons et utilisons pour cuisiner. Les sécheresses deviennent chaque année plus intenses dans notre région, et la chaleur extrême rend nos conditions de travail de plus en plus difficiles, d'autant plus que les usines manquent d'équipements adaptés (ventilation, protection). La sécheresse frappe aussi l'agriculture : les récoltes deviennent plus rares et plus chères. Je crains qu'au rythme de cette hausse des prix, l'an prochain, mon salaire ne suffise plus à nourrir mes enfants.

Le changement climatique et nos conditions précaires de travail sont liés à une même cause : le manque de contrôle et de réglementation dans les usines. L'État ferme souvent les yeux sur ces pratiques, car le textile est un secteur vital pour l'économie du pays et procure de nombreux emplois.

Les ouvriers comme moi sont malheureusement très vulnérables aux conséquences du réchauffement climatique à cause de notre manque de moyens économiques, contrairement aux familles plus aisées. Cette situation est injuste, car nous travaillons dans ces industries uniquement par manque d'alternatives et par besoin urgent d'argent.

2. Que proposez-vous à votre échelle ?

Pour réduire notre impact, il serait nécessaire d'éduquer les ouvriers sur leurs droits et sur les questions environnementales. En connaissant mieux nos droits, nous pourrions renforcer nos syndicats et exiger davantage de transparence de la part des usines. Les syndicats nous aideraient, par exemple, à obtenir du matériel pour mieux supporter les grandes chaleurs, à exiger que les usines filtrent leurs eaux usées avant de les rejeter dans les rivières, ou encore à encourager l'utilisation de produits chimiques moins nocifs.

Ces connaissances pourraient aussi être répandues dans nos communautés. Nous pourrions, par exemple, revendiquer auprès des autorités locales une aide alimentaire, favoriser l'utilisation d'énergies renouvelables, planter des arbres pour réduire la chaleur et améliorer la qualité de l'air, ou encore installer des systèmes de récupération d'eau de pluie.

En tant qu'ouvriers, nous sommes en première ligne et nous avons la capacité de constater directement si les pratiques de l'industrie respectent ou non l'environnement. Si nous recevons une éducation adaptée, nous serons mieux préparés à reconnaître les abus et à agir ensemble pour protéger notre santé, nos familles et notre avenir. J'espère ainsi que mes enfants pourront grandir dans un environnement plus sûr et plus juste.